

Salmo 68

El evangelio vencerá

El salmo 68 es un recordatorio del poder de Dios;

Sal 68:1 *Para el director del coro. Salmo de David. Cántico. Levántese Dios; sean esparcidos sus enemigos, y huyan delante de El los que le aborrecen.*

El autor de este salmo extrae literalmente esta frase del libro de Números; hoy vamos comprender el contexto de lo que habló el apóstol Pablo cuando habló de los dones que dio Yeshúa a su iglesia acerca de que constituyó a algunos como apóstoles, a otros como profetas, a otros como evangelistas, a otros como pastores y maestros.

En este salmo vamos a entender el contexto que el apóstol Pablo entendió en el sentido de que Yeshúa dio dones a los hombres, que llevó cautiva la cautividad, etc. En los capítulos 9 y 10 de Números se describe lo que sucedió después de la pascua, después de la salida de Egipto:

La fiesta de la pascua hay que celebrarla a su tiempo, no podemos cambiar la fecha de la pascua como lo hizo la iglesia católica en que deliberadamente cambiaron la fecha de la pascua y es por eso que quienes celebraron se habrán dado cuenta de que la iglesia católica celebran en una fecha, la iglesia cristiana protestante celebra en otra, etc. No podemos hacer eso, la biblia es muy clara y establece que la fecha fue establecida por Dios y conforme a las leyes que Dios dio para la pascua; no se le puede cambiar, no se le puede quitar ni una (jota ni una tilde) se tiene que celebrar tal como dijo el Señor;

Por eso es que no se puede celebrar la pascua en fecha distinta cada quién como se le ocurra sino como Dios la estipuló; *Números 9.- 15*

Sal 68:2 *Como se disipa el humo, disípalos ; como la cera se derrite delante del fuego, así perezcan los impíos delante de Dios.*

¿Quiénes son los enemigos de Dios? ¿Quiénes son los que se oponen a su reino? ¿Con quién es nuestra lucha? Está escrito que nuestra lucha no es contra carne ni sangre, sino contra principados, contra potestades, contra gobernadores de maldad en las regiones celestes, es decir, contra huéspedes espirituales de maldad.

Así que ésta es una referencia NO a personas, aunque por supuesto que las personas pueden estar cautivas en obediencia a estas entidades espirituales que son los ángeles caídos y ya hemos visto toda esta historia a partir de Génesis capítulo 6 incluso antes de eso con la serpiente en el jardín del Edén.

Como se derrite la cera delante del fuego, ... Esto es una referencia a lo que sucederá en Apocalipsis cuando todos estos enemigos de Dios, el diablo, la serpiente antigua y todos sus aliados que se unieron en esta rebelión serán lanzados al lago de fuego; *Así perecerán los impíos delante de Dios...* Una persona impía es una persona que no recibió el amor de la verdad, alguien que rechazó la belleza de la verdad divina;

¿Qué es una persona impía? Una persona que vive afuera de la justicia, y de los mandamientos de Dios, y no le interesa nada de Dios;

Sal 68:3 Pero alégrese los justos (¿quién son los justos? Son aquellos que Dios por su gracia ha justificado, aquellos que en su misericordia les ha perdonado sus pecados, y que les ha dado la vida eterna, y ahora hacen obras de justicia), *regocíjense delante de Dios; sí, que rebosen de alegría.*

Sal 68:4 Cantad a Dios, cantad alabanzas a su nombre; abrid paso al que cabalga por los desiertos, cuyo nombre es el SEÑOR; regocijaos delante de El.

Sal 68:5 Padre de los huérfanos y defensor de las viudas es Dios en su santa morada.

Dios es el que consuela a los desamparados, el protege a los huérfanos y a las viudas, y es interesante porque a veces hemos menospreciado a estas personas, ahora tal vez no, pero en muchos lugares del mundo siguen haciéndolo, siguen despreciando a las viudas y a los huérfanos, pero aquí dice que él es el padre de ellos, entonces están totalmente protegidos por el señor;

Sal 68:6 Dios prepara un hogar para los solitarios (una de las cosas que pasa cuando venimos al señor es, algo que dijo Yeshua que sucederá al principio, no piensen que he venido a traer paz sino espada, porque dentro de la misma casa habrá división); *conduce a los cautivos a prosperidad*; Esta es una referencia a los que salieron de Egipto que estaban cautivos pero fueron prosperados por Dios, *sólo los rebeldes habitan en una tierra seca.*

Egipto quedó devastado (tierra seca) Se dieron cuenta que sus dioses que les dirigían en realidad no eran dioses;

Sal 68:7 Oh Dios, cuando saliste al frente de tu pueblo, cuando marchaste por el desierto, (Selah)

El ángel del Señor era quien iba preparando el camino delante del pueblo de Israel y cuando llegaron los egipcios dice la escritura que ése mismo personaje se puso a la retaguardia para proteger al pueblo de Israel y ese ángel del Señor de acuerdo a la profecía de Malaquías es aquel que habría de venir después del mensajero, después de Juan el bautista, de manera que el Ángel del Señor era nada menos que Yeshúa.

Sal 68:8 tembló la tierra; también se derramaron los cielos ante la presencia de Dios; el Sinaí mismo tembló delante de Dios, el Dios de Israel.

Esto es una referencia a Éxodo capítulo 19 cuando el pueblo fue conducido al monte Sinaí y dice que la tierra tembló y que el monte Sinaí se sacudía, temblaba, dice la escritura que se llenó de nubes y dice el salmo que destilaron los cielos y la palabra destilaron está relacionada con las nubes de las cuales descendía lluvia.

Sal 68:9 Tú esparciste lluvia abundante, oh Dios, tú fortaleciste tu heredad (el pueblo de Israel) *cuando estaba extenuada.*

Y eso es justamente lo que él hizo con nosotros cuando vino a nuestra vida y nos mostró nuestras condiciones, nuestro Estado, él nos bendijo. Pero nosotros estábamos exhaustos, estábamos en un estado de muerte y él nos perdonó nuestros pecados nos cogió en sus brazos y nos llevó delante del padre para que conociéramos cuanto el padre nos ama.

Sal 68:10 Los de tu pueblo se establecieron en ella; en tu bondad, oh Dios, proveíste para el pobre.

Dichosos los pobres de espíritu porque de ellos es el reino de los cielos, dichosos los que lloran porque ellos recibirán consolación; estamos cansados de los mandamientos de hombres, de los pastores asalariados, como dice Ezequiel capítulo 34 que no les importan las ovejas y que las maltratan, las golpean, *dice el Señor que Él mismo será el Pastor; mis ovejas oyen mi voz y yo las conozco y ellas me siguen y yo les doy vida eterna, mi Padre que me las dio es mayor que todos y nadie las puede arrebatarse de la mano de mi Padre...*

El rebaño del Señor va a escuchar y si tú estás escuchando su Palabra, al Buen Pastor, entonces eres dichoso;

Sal 68:11 El Señor da la palabra; las mujeres que anuncian las buenas nuevas son gran multitud:

el Evangelio se habló desde el Sinaí, las buenas nuevas (el Evangelio) son las palabras del pacto, eso es el Evangelio ¿qué significa? Si ustedes creen serán mi pueblo, ese es el pacto, quieres entrar en el pacto del señor. Ese pacto se habló en el monte Sinaí. En hebreos cuatro dice, que el pueblo de Israel ahí en el Sinaí fue evangelizado igual que nosotros. Los saco del Sinaí e hizo el pacto para que sean su pueblo, pero dice en hebreos que el pueblo no recibió el pacto, sino que lo rechazó ¿por qué? Porque no iba acompañado de fe, aunque ellos habían visto los milagros que Dios había hecho para sacarlos de Egipto no creían en el incondicionalmente sino tenían dudas y eso los llevó a romper el pacto.

Y aquí la exhortación es que no nos suceda lo mismo que a ellos, que recibieron las buenas nuevas, recibieron el pacto, y lo rechazaron ¿por qué? Por incredulidad. Y si nos damos cuenta todo tiene que ver con la palabra de Dios.

¿Pero qué ocurrió? Se apartaron ¿y qué fue lo que ocurrió con lo que se apartaron? Cayeron en el desierto, ¿quién entrara a la tierra prometida? Los que creyeron en el pacto, Josué, Caleb creyeron en la palabra de Dios y entraron en la tierra prometida.

No hay nada nuevo debajo del sol, el plan siempre ha sido el mismo, cuando el señor Yeshúa dijo que este era el nuevo pacto, lo único que dijo es estoy renovando el pacto que hice en el Sinaí, ustedes fallaron en el primer pacto y por eso yo vengo a poner mi vida y a renovarlo, y esa es la mayor y grande acción que alguien puede hacer por ti.

Sal 68:12 Los reyes de los ejércitos huyen; sí huyen, y la que se queda en casa repartirá el botín.

Aquí nos dice que todo lo que le habían hecho los egipcios al pueblo de Israel, que no les habían pagado, pues salieron con todas esas riquezas de Egipto.

Dios tuvo misericordia, hizo justicia y dice que por un tiempo estuviste haciendo ladrillos, y no recibiste tu salario, y que te iba como en feria, pero saliste de Egipto con las riquezas de ellos, así es Dios, cuando abusan de ti estás en situaciones precarias, injustas, que se están aprovechando de ti, pero esto es algo muy

consolador que Dios siempre está pendiente de ti y él te sacará y te recompensará, porque la intención de Dios es que tú aprendas, que tu valores lo que el señor te da, y a veces es necesario que pasemos por esos momentos de necesidad, de preocupaciones, y que a veces se convierten en angustias, es para que nos podamos acercar más a él, porque él no quiere destruirnos sino quiere que nos acerquemos que aprendamos, que crezcamos en su palabra, que nuestro diario vivir refleje las virtudes de él.

Sal 68:13 Cuando os acostáis en los apriscos, sois como alas de paloma cubiertas de plata, y sus plumas de oro resplandeciente.

Sal 68:14 Cuando el Omnipotente dispersó allí a los reyes, nevaba en el monte Salmón.

La palabra Salmón que refiere a un monte podría ser una referencia a un monte de aquellos territorios que tenían montes, eso podría ser una referencia, pero hay otra palabra que también está conectada con la palabra Salmón que podría significar un monte donde había tinieblas, donde había oscuridad. Esto implicaría que el Señor te sacó de un lugar de tinieblas y oscuridad y en ese sentido esto podría conectarse con lo que dijo Isaías en el capítulo [1.- 18](#)

Sal 68:15 Monte de Dios es el monte de Basán; monte de muchos picos es el monte de Basán.

Este es un monte que está al noroeste del mar de Galilea.

Sal 68:16 ¿Por qué miráis con envidia, oh montes de muchos picos, al monte que Dios ha deseado para morada (esto es el monte de Sion) suya? Ciertamente el SEÑOR habitará allí para siempre.

Aquí es como que está diciendo, como una figura retórica, es decir por qué envidian al pueblo que Dios ha elegido, Dios ha elegido al pueblo y tiene un propósito.

Sal 68:17 Los carros de Dios son miríadas, millares y millares; el Señor está entre ellos en santidad, como en el Sinaí.

Sal 68:18 Tú has ascendido a lo alto, has llevado en cautividad a tus cautivos; has recibido dones entre los hombres, y aun entre los rebeldes, para que el SEÑOR Dios habite entre ellos.

Si nos damos cuenta ¿en qué momento aconteció todo esto? En el Sinaí, en el Sinaí Dios le estaba dando dones a los hombres, en Yeshúa Este mismo texto lo usa, Yeshúa al resucitar él nos da el ministerio del espíritu ¿para qué? Para que cumplamos lo que no se cumplió en esa época, que fue un reino de Reyes y sacerdotes que no se cumplió, ahora, nos da dones de ministerio; profeta, evangelistas, pastores, maestros ¿para qué? Para que ahora si podamos ser como él quería que fuéramos sacerdotes, una nación Santa, que le enseñamos a la gente las maravillas de Dios. [Efesios 4.- 1](#)

Sal 68:19 Bendito sea el Señor, que cada día lleva nuestra carga, el Dios que es nuestra salvación. (Selah)

Oh Eterno dios todopoderoso ¡Qué hermoso eres! ¡Qué precioso eres por estos regalos que nos has dado! Por el regalo de tu instrucción, tus mandamientos que ahora son escritos en nuestros corazones, y nos libraste del temor a la muerte, nos libraste de la esclavitud, nos libraste de los capataces y de las leyes de los hombres y ahora nos estas cautivando a pesar de nuestra rebelión e inestabilidad, ahora entiendo que tu Torah sirve para instruirnos, para ayudarnos a tomar decisiones correctas; es un regalo tu Torah;

Sal 68:20 Dios es para nosotros un Dios de salvación, y a DIOS el Señor pertenece el librar de la muerte.

Sal 68:21 Ciertamente Dios herirá la cabeza de sus enemigos (es el cumplimiento de Génesis 3: 15, de la simiente de la mujer nacerá el que herirá la cabeza de los enemigos), *la testa cabelluda del que anda en sus delitos.*

Esaú quien fue llamado a ser parte del pueblo de Israel como primogénito, pero despreció la bendición de la primogenitura y esto que escribe el salmista es una referencia a esa rebelión de Esaú: testa cabelluda por cuanto a que Esaú era velludo

Sal 68:22 Dijo el Señor: De Basán los haré volver; los haré volver de las profundidades del mar;

de acuerdo apocalipsis el mar representa a las naciones,

Sal 68:23 para que tu pie los aplaste en sangre, y la lengua de tus perros tenga la porción de tus enemigos.

Este es otro pasaje profundo que tenemos que conectar con otra escritura para comprender de qué se está hablando. Y una vez más hace una referencia a Basán, toda esa rebelión que surge en el monte Hermón y que se extendió a toda la tierra, sin embargo, el Señor aquí dice: De Basán te haré volver; ... Es decir que de esa rebelión de los ángeles que se causa ahí el Señor hará volver.

El territorio de Basán y toda esa área geográfica fue el área de las diez tribus del norte que se rebelaron y aquí vemos una referencia que nos ayuda a conectar a quien se está refiriendo la ***lengua de tus perros***

Es una referencia A Jezabel que se la comieron los perros y ella fue la causante en gran parte de que el pueblo se revelara en contra de Dios para irse tras los Baales; toda el área geográfica de Basán es el área que Jezabel y el rey Acab que gobernaron y ellos tentaron a los hijos de Israel a comer comida sacrificada a los ídolos, a rebelarse contra Dios, a apostatar del pacto que hicieron en Sinaí y por el pecado de Acab y de Jezabel y de Jeroboam y todos aquellos reyes impíos es que las tribus de Israel fueron llevada al mar de las naciones (exilio). Pero aquí Dios promete que hará volver del exilio, de la profundidad del mar a todos los exiliados del reino de Acab y Jezabel y va a acabar con toda esa rebelión.

Sal 68:24 Ellos han visto tu procesión, oh Dios, la procesión de mi Dios, mi Rey, hacia el santuario.

Cuando Israel entienda sus caminos, toda su historia;

Sal 68:25 Los cantores iban delante, los músicos detrás, en medio de las doncellas tocando panderos.

Esta recordando lo que pasó en el Mar Rojo cuando lo cruzaron, y cuando lo cruzaron iban bailando y cantando alabanzas al señor, y es lo mismo que sucederá cuando el señor gane la batalla de Armagedón, que todos cantarán el cántico de Moisés y el cántico del Cordero.

Sal 68:26 Bendecid a Dios en las congregaciones, al SEÑOR, vosotros del linaje de Israel.

Dice: Bendecid a Dios en las congregaciones porque Israel no solo es una nación, Israel es un conjunto de naciones, así que de acuerdo a lo que dice el salmista es que en tu hogar que es tu santuario bendigas a Dios. La palabra linaje en hebreo es la palabra makor que significa fuente, aquellos que son de la fuente de Israel, Yeshúa dijo en el contexto de la fiesta de los tabernáculos: *Juan 7.- 38 El que cree en mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva.*

Sal 68:27 Allí va Benjamín, el más joven, dirigiéndolos, los príncipes de Judá con su grupo, los príncipes de Zabulón, los príncipes de Neftalí.

Estas regiones, fue en las regiones donde Yeshúa estuvo hablando acerca de Dios, el señor Yeshúa dijo: el pueblo que andaba en tinieblas vio una gran luz, los que moraron en tierra de sombra de muerte luz resplandeció sobre ellos.

Sal 68:28 El Dios tuyo ha mandado tu fuerza; muestra tu poder, oh Dios, tú que has obrado por nosotros.

Sal 68:29 Por causa de tu templo en Jerusalén te traerán presentes los reyes.

Sal 68:30 Reprende las fieras de las cañas, la manada de toros con los becerros de los pueblos, pisoteando las piezas de plata; El ha dispersado a los pueblos que se deleitan en la guerra.

Todo lo que los ángeles caídos enseñaron a los hombres acerca de codiciar y hacer riquezas solo para sí mismos;

Sal 68:31 De Egipto saldrán mensajeros; Etiopía se apresurará a extender sus manos hacia Dios.

Aquí Egipto y Etiopía representan naciones extranjeras que todas finalmente serán injertadas a Israel y adoran a Dios. Y En ese momento ya no habrá más contiendas, no habrá guerras, Dios establecerá el trono de David;

Sal 68:32 Cantad a Dios, oh reinos de la tierra; cantad alabanzas al Señor. (Selah)

Sal 68:33 Cantad al que cabalga sobre los cielos de los cielos, que son desde la antigüedad; he aquí, El da su voz, voz poderosa.

El señor vendrá a establecer su reino como aquel que cabalga sobre los cielos

Sal 68:34 Atribuid a Dios fortaleza; su majestad es sobre Israel, y su poder está en los cielos.

*Sal 68:35 Imponente eres, oh Dios, desde tu santuario. ;(Desde donde quiera que está un verdadero israelita que se humilla ante el amor y sacrificio de nuestro Salvador en el Gólgota;) **El Dios mismo de Israel da fortaleza y poder al pueblo. ¡Bendito sea Dios!***

Él venció la arrogancia y el orgullo con lo que descendió en Sinaí y con lo que descendió al Gólgota, con eso venció toda la arrogancia de los montes de Basán, con esas buenas nuevas, con ese evangelio ha vencido... Amen